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□记者 李砺瑾 实习生 李冰 通讯员 曹国丽

未来两年内，也许一座崭新的洛河大桥将连接
瀍河回族区与新区。昨日，市十三届人大常委会第
三十五次会议，审议并表决通过了相关议案。

□记者 李砺瑾 通讯员 张
亢亢

手机能当IC卡用，轻松
一刷，就能买门票；在奉先
寺里，插上耳机就能从手机
里听到关于卢舍那大佛的讲
解……不远的将来，如果您
到龙门石窟景区游玩，这些
都有可能成为现实。昨日，
洛阳龙门旅游集团有限公司
和中国联通洛阳市分公司
（以下简称联通公司）签署战
略合作协议，就下一步建设
智慧景区达成意向。

什么是智慧景区？以停
车引导为例，目前龙门石窟
景区有好几个停车场，采用
智慧停车场系统之后，只要
停车场管理员用手机短信
向平台报送剩余车位信息，
实时信息就可以第一时间
在景区附近的 LED 屏上显
示，各停车场的剩余车位一
目了然，游客还可以根据
LED屏上的地图把车开到目
标停车场。

其实，智慧停车场只是
智慧景区建设的一小部分。
记者了解到，目前先进的3G

技术、物联网和云计算技
术，还可以让游客享受更多
便利。

比如，今后景区的整体
情 况 有 可 能 实 现 网 上 直
播。游客还没有到景区，就
可以提前了解景区的情况，
以作好万全准备。到景区
后，只要您有一部 3G 智能
手机，就可以选择在网上预
订景区的电子门票，进入景
区时只需要用手机刷一下
二维码。

手机的功能还不止这
些。在景区里，游客无论走
到哪个景点，都可以通过手
机听景点的介绍。例如，走
到奉先寺，可以用手机听到
关于卢舍那大佛的介绍。

龙门旅游集团总经理黄
永灿说，接下来景区将和联
通公司展开密切合作，今后
将先建成龙门石窟景区的智
慧旅游中心，随后继续对智
慧景区建设的各方面加以完
善。争取达到使游客在进入
景区之前，离开景区之时，都
能享受到智慧旅游带来的方
便，体验到更快捷和个性化
的服务。

□记者 李砺瑾 实习生 李冰

随着天气逐渐变暖，您是
不是也有了出游的打算呢？
从明天开始，您可以用我市旅
游年票到更多的旅游景点游
玩。

昨日，记者从市旅游局年
票办了解到，3月1日，偃师市
玄奘寺景区和济源市黄河三
峡景区也加入到我市旅游年
票景区中，我市旅游年票涵盖
的景区（点）达到29个。

市年票办主任杨同德介
绍，位于偃师市缑氏镇唐僧
寺村北（207 国道边）的玄奘
寺（唐僧寺）景区票价25元，
年票用户持年票可免费游
览；位于济源市的黄河三峡
景区日前与市年票办签订了
为期3年的协议，从3月1日
起，持我市旅游年票可享受
景区门票免费优惠。黄河三
峡景区的行车路线为：经高
速公路至济源后转济运高
速，到王屋山站下，按路标25
公里至景区。

目前，每张60元的洛阳
旅游年票包含 29 个景区
（点），其中市区7个，县（市）
19个，省内其他城市1个，省
外的景区有两个。

《洛阳旅游年票管理办
法》规定，年票制度对象是具
有洛阳市户籍居民、在洛大中
专院校学生和在洛居住或工
作一年以上并能够提供相关
证明的非洛阳户籍人员。据
悉，本地居民、在洛的大中专
院校学生凭本人有效证件可
在年票代售点办理旅游年票；
长期在洛居住或工作的非洛
阳户籍人员凭本人有效证件
到年票办（地址：九都西路旅
游大厦四楼）办理，还需有暂
住证原件或辖区派出所、街道
办事处开具的证明或大中型
企业开具的工作证明或各级
政府机构、事业单位的工作证
等相关证明。

如果您对办理旅游年票还
有其他疑问，可拨打市年票办
电话 68616666 或 68616662
进行咨询。

龙门石窟景区将加快智慧景区建设

瀍河回族区有望建洛河大桥
昨日，市十三届人大常委会第三十五次会议通过了相关议案

下月起，我市旅游年票
新增两景区

“智慧”游龙门 快捷又便利

昨日下午，第十三届人大
常委会第三十五次会议第二
次全体会议表决并通过了《对
〈关于在瀍河回族区修建洛河
大桥的议案〉的决议（草案）》，
决定将议案交由市人民政府
组织实施。

会议要求市人民政府在

保护好隋唐城里坊区的基础
上，不断完善、确定工程建设
方案，并采取有力措施加快工
程建设步伐，争取用两年时间
建成直接连通瀍河回族区和
新区的跨河大桥。

会后，市规划局市政科
相关负责人说，他们前期也

参与了人大的调研和论证，
下一步将会按照相关程序，
根据市政府的要求来办理。
如果这座洛河大桥的建设进
入实质推进阶段，规划部门
还将进行充分的论证，选取
最佳方案，来办好这项民心
工程。

昨日上午，市人大常委
会城建环保工委主任李诚如
在人大常委会第三十五次会
议上，作了《关于对〈关于在
瀍河回族区修建洛河大桥的
议案〉的调查报告》（以下简
称《报告》）。

《报告》提到，洛阳桥以
东、二广高速以西的广大地
区仅有一座跨洛河的李楼公
路桥，该桥设计标准低，通行
能力十分有限，瀍河回族区
的广大群众前往新区必须绕
行洛阳桥，这不仅使洛阳桥
严重拥堵，也影响了瀍河回
族区的经济社会发展。

在瀍河回族区修建跨洛
河大桥，不仅会给老城区、瀍

河回族区的人们带来便利，而
且能有效缓解洛阳桥、九都东
路等路段的交通压力，另外修
建大桥可以加强老城瀍河组
团与新区的联系，推动沿线地
区的经济社会发展，加快我市
的城市一体化进程。

另外，市委、市政府对此
事也高度重视，市委经济工作
会议和市十三届人大五次会
议都明确提出要在瀍河回族
区修建跨洛河大桥。

因此，市人大组织了多次
调研，并召开论证会，邀请规
划、文物、设计院等部门探讨
大桥的修建方案。

《报告》提到，目前提出
了两套建跨洛河大桥的方

案：一个是西线方案，从新
街向南跨洛河，沿里坊路打
通至汇通街；一个是东线方
案，从启明南路向南跨洛
河，从里坊路延伸至伊洛
路。但考虑到对隋唐城里
坊区的保护，向南打通的里
坊路工程难以实施，因此必
须认真解决大桥建成后的
道路规划问题。

所以，根据实际情况，《报
告》又提出两套方案：一是修
建滨河南路，连接龙门大道和
东环路；二是东延军民路至东
环路。

上述方案均为参考方案，
最终修建方案将根据实际情
况进一步研究制订。

在洛阳网的“百姓呼声”
版块里，2010年有网友建议尽
快建设启明南路跨洛河大桥，
促进东区发展。2011年，也有
网友提出疑问：洛河上洛阳桥
以东规划的还有哪些桥梁，什
么时候修建？新区拓展区在
交通上如何和老城区联系？

市规划部门回复网友说，
启明南路洛河南岸为隋唐城
里坊区，属于文物保护区，该
区域禁止开展任何建设，因此
网友提的建议暂无法落实。
为了解决瀍河回族区居民到
新区的出行问题，根据第四期
城市总体规划，洛阳桥以东规

划了东公路，而启明南路没有
向南跨洛河的规划。新区拓
展区通过东外环路和东公路
来连接主城区。

记者从市文物局了解到，
隋唐城里坊区属于文物保护
区，桥梁肯定不能向南穿越这
一区域。

住在瀍河回族区的张果
果是市人大代表，作为《关于
在瀍河回族区修建洛河大桥
的议案》的提议案人，他说自
己六七年前就开始酝酿这个
议案了。

张果果说，在洛阳桥以西
的洛河上，分布着好几座桥
梁，但以东只有一座通往李楼

镇的桥，而这座桥属于县乡公
路桥，桥面窄不说，去新区也
很不方便。

与此形成鲜明对比的是，
这些年瀍河回族区发展比较
快，仅一个恒大绿洲小区就将
入住六七万人，另外还有一些
新建小区，试想等到业主都入
住后，大家往新区去还是只能

走洛阳桥，这将会给交通压力
已经很大的九都路和洛阳桥
带来更大压力。

建洛河大桥不仅是张果
果的期盼，也是很多住在瀍河
回族区的人们的期盼。

既然大家修建桥梁的愿
望这么迫切，为何多年来这座
桥总是修不起来呢？

▲ ▲

决议通过后，交由市政府组织实施

▲ ▲

如何协调城市发展与文物保护的关系？目前有两套方案

▲ ▲

大桥缘何难建？因为河南岸是隋唐城里坊区

▲ ▲

修建跨洛河大桥，他们盼了很多年


